

EL SOL DE MEXICO publica las cartas de nuestros lectores que abordan, concisamente, temas de interés público. Deben incluir el nombre y dirección del interesado, quien será el único responsable de sus puntos de vista. La Dirección se reserva el derecho de sintetizar las cartas demasiado extensas. Los originales no publicados no serán devueltos.

## Afirman que el Doctor Díaz Guerrero no Está al Servicio del Gobierno de EU

Señor director:

En la sección "Sol y Sombra" de EL SOL DE MEXICO del 5 de junio pasado apareció un artículo titulado "El Trasfondo", con subtítulo: "La Huelga en Psicología", del periodista Manuel Buendía, quien parece querer analizar los porqués de la huelga en la Facultad de Psicología de la UNAM.

No pretendo polemizar con el responsable del artículo, pero sí juzgo necesario aclarar el párrafo donde el señor Buendía asevera que el distinguido científico mexicano doctor Rogello Díaz Guerrero, hace investigaciones al servicio del gobierno norteamericano y se encarga de determinar cuáles son los libros de texto y consulta para los estudiantes mexicanos de psicología de la UNAM; después señala que más del 90 por ciento de tales libros son norteamericanos y editados aquí por la Editorial "Trillas", que yo dirijo, y que ésta a su vez está asociada a capital norteamericano vía la Editorial Wiley y que, además, el científico mencionado figura como "asesor oficial" de esta empresa.

Pienso que es muy delicado que un periodista, defendiendo una tesis personal, tenga que expresar falacias y verdades a medias y con toda esa información al público incurra en una calumnia. En muchos países, esta clase de acciones son objeto de una demanda y los calumniados tienen el apoyo legal para ejercer ese derecho; desgraciadamente, en nuestro país, dicho recurso resultaría utópico.

En primer lugar, quiero precisar que Editorial Trillas es una empresa cuyas acciones están suscritas cien por ciento por capital mexicano, sin más vínculo con la editorial norteamericana John Wiley & Sons, Inc., que el que mantenemos con muchas otras editoriales del mundo para adquirir derechos como cesión de originales para ser publicados en otras lenguas: práctica universal legítima y consustancial de nuestra actividad editorial. No obstante, cabe aclarar que mantenemos especial amistad y consideración con la editorial citada por tratarse de una de las de mayor prestigio en el mundo.

Por otra parte, el doctor Díaz Guerrero sí es asesor de nuestra editorial, desde hace 15 años, además de director de una de nuestras

principales colecciones: la Biblioteca Técnica de Psicología. Pero al lado de este maestro de muchas generaciones de psicólogos a quien la psicología hispanoamericana mucho debe reconocerle, también tenemos el honor de contar con la asesoría "oficial" de más de 15 académicos en todas las ramas de esa ciencia, connotados en el mundo entero; y podríamos expresar lo mismo respecto de otras materias y áreas del conocimiento sobre las cuales publicamos.

En el artículo de referencia se incurre en la misma distorsión mental que es la característica escéptica y derrotista que mantiene a países como el nuestro en permanente subdesarrollo, cuando surgen entidades auténticamente mexicanas que con esfuerzo y sano nacionalismo llegan a ocupar un lugar preeminente en cualquier ámbito.

Puedo expresar que Editorial Trillas es reconocida en América Latina como editorial sobresaliente en la especialidad de psicología y como la más trascendente para los centros académicos de dicha especialidad en todo el mundo de habla hispana. En la actualidad, nuestros libros son textos en casi todas las escuelas de América Latina, España y Brasil y dentro del área tenemos publicadas más de 200 obras. Y si bien esto implica la traducción obligada del pensamiento en otras latitudes, también podemos decir que sería difícil encontrar fuera de nuestro catálogo a psicólogos importantes que se expresen en nuestra lengua, aspecto al que hemos dado el máximo énfasis, pues considero que es lo que nos justifica de manera fundamental ante la sociedad a la que servimos.

Por todo lo anterior, ruego la publicación de esta carta y tengo la certeza que el señor Buendía, por su parte, publicará en su columna la conducente aclaración, pues se trata de un periodista que ostenta un lauro nacional, lo que es indicativo de su integridad y prestigio profesionales conseguidos con toda honestidad.

Atentamente,

Francisco Trillas Mercader  
Director  
Editorial Trillas

1977  
30 JUN 1977  
19

oión: